



1er CONSEIL D'ECOLE

Lundi 5 Novembre 2018

Présents : Mme Bouton (directrice), Mme Mayet (conseillère municipale)

Mmes Priez, Roux, Rousseau, Strohl-Bonnefond, Santraine, Iroudassarou, Chouati, Tagnon, Costes, Paton et M. Eson (Enseignants), Mmes Tournaud, Lebel, Fontana-Fleury, Romano, Jansem et M. Le Berr (parents Fcpe), Mmes Brunel, Boisramé, Goulard (parents Peep), Mme Le Prado et M. Mette (Responsables ALSH)

Absences excusées : M. Laurent (Inspecteur de circonscription) et Mme Houala (DDEN), Mme Giudicelli (Psychologue scolaire), Mme Tarlay (enseignante)

Ecole

1. Effectifs

L'école accueille 276 élèves répartis sur 11 classes. Il y a 4 classes de PS, 3 MS, 3 GS et 1 classe de MS-GS. Il y a 13 enseignants nommés sur l'école (2 temps partiels).

L'école a un effectif en perpétuel mouvement : près d'une dizaine d'élèves radiés depuis la rentrée et plus d'une dizaine d'inscrits (7 nouveaux élèves ce jour)

2. Santé :

- PAI, PRI : 10 PAI et 2 PRI cette année. Presque deux fois moins que l'an dernier ;
- Personnels de santé EN et Mairie : le docteur Mestari, médecin scolaire, valide les PAI et PRI de l'école. Il peut être amené à rencontrer certains enfants sur demande des enseignants ou des familles pour des avis médicaux ;
- Règlement santé : rappel du paragraphe 3 du règlement intérieur de l'école ;
- Suivi PMI : le docteur Marchais, médecin de la PMI, procède au dépistage (ouïe, vue, courbe de poids) en PS et début de MS. Ce dépistage peut être suivi d'un rdv médical avec présence d'un parent ;
- Rased : un réseau composé habituellement de 3 membres est représenté sur notre école par la psychologue scolaire (Marie Giudicelli) qui se tient disponible pour répondre aux demandes des enseignants ; elle peut aussi venir observer des enfants en classe ou rencontrer des parents qui en manifestent le souhait. Coordonnées affichées devant l'école ou à demander à Mme Bouton

3. Atsems :

L'équipe est composée de 9 Atsems, dont une personne en mi-temps thérapeutique. Il y a 1 Atsem à plein temps par classe de PS et de MS ; les Atsems de MS allant par ailleurs en GS entre 10h45 et 11h30.

Périscolaire

1. Accueil :

Il y a presque autant d'enfants inscrits cette année sur le temps d'accueil périscolaire que l'an passé (une quinzaine de moins le soir). Certains parents évoquent le fait que le peu de flexibilité du forfait du

mercredi n'a pas incité les parents à retirer leurs enfants de l'inscription automatique. La possibilité de pouvoir inscrire son enfant à la demie journée ou avec un nombre variable de mercredis au fil de l'année serait favorable à une baisse des effectifs.

2. Cantine :

Il y a toujours deux services de cantine : le premier accueillant deux classes de MS et les 4 classes de PS (qui sont installées dans la petite partie du réfectoire). Le second service accueille les autres classes de MS et de GS. Effectif : environ 220 élèves.

Les menus sont discutés en « commission des menus » qui se tiennent régulièrement et auxquels les parents de fédérations sont invités.

3. Apprentissage du brossage de dents aux enfants après le déjeuner :

Cette activité, mise en place il y a deux ans, sera de nouveau appliquée dès que les animateurs auront tous pris une place définitive dans l'équipe.

4. Grandes sections à l'Arsenal :

Certains parents ont regretté que le choix des musiques d'ambiance ne soit pas toujours approprié pour des jeunes enfants. Cette remarque a bien été prise en compte par les responsables du centre de l'Arsenal : Emeline Malange et Mohamed Tachour.

Ces derniers (excusés pour leur absence lors de ce conseil) se tiennent à la disposition des parents pour de plus amples informations. Un livret de présentation des activités sera par ailleurs bientôt édité.

Les travaux

1. Petits travaux :

Les demandes de petits travaux sont transmises par le biais de Peggy à la mairie et sont généralement exécutées très rapidement. Seules deux demandes n'ont pas été honorées à ce jour :

- La demande d'installation de caoutchouc de protection sur la porte d'accès au bâtiment des PS. Un technicien est venu observer l'objet de la demande et a constaté qu'il était impossible d'installer une épaisseur de protection sans empêcher la fermeture automatique de la porte grâce au groom.
- La faisabilité de la réfection de la ligne blanche du sol synthétique extérieur est en cours d'étude.

2. Travaux de la future école :

Les travaux tiennent le planning annoncé pour un emménagement en août 2019 :

- Comités de suivi de travaux : les comités de suivi Education Nationale sont animés par M. Cosson et ceux à l'intention des riverains sont animés par M. Sgard. Les invitations pour le prochain comité devraient arriver sous peu pour des rencontres avant mi décembre ;
- Utilisation de la grue : aucune charge lourde n'est déplacée au-dessus des cours des écoles. La grue a sa flèche qui ne peut circuler au-dessus de la cour qu'en dehors du temps de présence des enfants. La grue est vérifiée régulièrement ; son démontage est prévu fin 2018.

Fonctionnement école

1. Coopérative scolaire :

C'est un budget propre à l'école géré par l'association départementale de l'OCCE. Le Compte qui

est à la BRED est approvisionné par 2 appels à dons faits auprès des parents dans l'année (à distinguer de la Caisse des écoles).

En ce début d'année, la coopérative a un budget d'environ 7700 euros (4100 euros à la rentrée + 3600 euros de dons suite au 1er appel de septembre). Ce budget permet la participation à hauteur de moitié de chacune des sorties ou spectacles. Il finance aussi certains gros achats ou projets collectifs. Il permet aussi la tenue des coopératives de classe pour les dépenses ponctuelles survenant après les achats annuels faits par le biais du budget de la mairie.

Certains parents se demandent quels pourraient être les autres moyens d'augmenter le budget de la coopérative. Cela pourrait se faire par des actions de vente de gâteaux par les fédérations. La vente des photos apporte aussi une infime somme à l'école, tout comme la vente des torchons au mois de mai ou la kermesse de fin d'année (dont ce n'est pas le but premier).

2. Elections de fédérations :

52,3% de votants presque uniquement par correspondance. Ce taux de participation est le plus élevé depuis 10 ans et l'équipe pédagogique et la parents de fédérations en sont ravis. Même si demeure le souhait pour l'année prochaine de mobiliser plus de parents pour *qu'ils donnent leur voix*.

Deux fédérations sont de nouveau représentées : La Fcpe qui a obtenu 7 sièges et la Peep qui en a obtenu 4

3. Sécurité :

- Incendie : 3 exercices Incendie par an. Le premier a eu lieu mi-septembre.
- PPMS :
 - o Exercices : 3 exercices PPMS dont 1 intrusion. Un exercice « Intrusion » a eu lieu avant les vacances de la Toussaint (le 16 octobre) où les enfants devaient se cacher dans un endroit confiné.
Un exercice départemental (météo) aura lieu le 29 novembre. Les enfants sont toujours informés à l'avance de ce genre d'exercices auxquels ils doivent s'habituer.
 - o Accès à l'école : c'est en partie pour des raisons de sécurité Vigipirate que le règlement intérieur a été modifié en juin dernier.
Cependant, certains parents aimeraient continuer d'avoir la possibilité d'accéder aux classes pour un échange continu à l'année et pour améliorer leur implication dans la vie de l'école. Cette demande pour que la totalité des parents entre chaque matin ne peut aboutir pour des raisons de sécurité, mais il demeure possible à chacun de se rendre jusqu'à la classe de façon ponctuelle s'il en manifeste l'envie (et en se signalant à la grille).
En fin de journée d'école, les parents qui le peuvent ont accès aux classes à 16h30 pour récupérer leurs enfants et parler aisément aux enseignants. Par ailleurs, les enseignants de MS et de GS sont à tour de rôle présents à la grille et sont donc accessibles aussi régulièrement aux ouvertures de porte.

4. Règlement intérieur : le paragraphe concernant l'accès aux parents de petites sections a été modifié, leur permettant l'accès à l'année jusqu'aux classes de PS, tout en veillant au plus grand respect des horaires afin que la sécurité de l'école en soit facilitée par l'équipe.

Certains parents constatent par ailleurs qu'il est très difficile de respecter les horaires de 16h30 lorsque des fratries sont en élémentaire et en maternelle : ils demandent dans quelle mesure il serait possible de décaler les horaires.

En attente d'une réponse, Mme Bouton explique que pour l'instant, une rotation est organisée : les enfants de maternelle sont à venir chercher en priorité lorsque des frères ou sœurs sont en

élémentaire A. Les enfants de maternelle sont à venir récupérer en maternelle après l'élémentaire, lorsque les frères et sœurs sont en élémentaire B.

Pédagogie

- L'école poursuit les projets autour du thème « éco » pour s'inscrire dans l'écoquartier : les PS ont pour fil conducteur le thème de l'eau. Les MS travaillent autour de la nature et du potager, les GS autour du recyclage et des déchets.
- En Littérature :
Le Partenariat avec les bénévoles de Lire et Faire Lire se poursuit, tout comme les emprunts à la BCD avec un sac en tissu conservé sur les trois années de maternelle.
Cette année, la randonnée littéraire sera reconduite autour de l'auteur Antoine Guillopé. Les classes de GS participeront aussi à des échanges particuliers autour des albums de cet auteur qu'ils rencontreront lors du festival du livre en avril.
- Cette année, les classes de GS bénéficient aussi d'une intervenante en musique (Nathalie Bras) qui aide à la création d'une chorale chaque lundi.

Dates à retenir

Sur cette période (période 2):

- actions de Prévention par l'Infirmière municipale pour les GS (hygiène corporelle et action brossage des dents) courant novembre ;
- spectacle de Noël offert par des animateurs de la ville mi-décembre ;
- petit-déjeuner de Noël, le 20 décembre : les parents seront accueillis entre 8h20 et 9h30 dans les classes.

Période 3 (janvier-février) :

- les Evaluations de Grandes Sections ;
- la fête de la galette (22 janvier) ;
- la remise des carnets de suivi (avant les vacances de février).

Période 4 :

- Festival du livre : semaine du 8 au 12 avril ;
- Le concert-carnaval avec Claude Jardin (19 avril).

Période 5 :

Sorties de fin d'année des PS à Bezons (22 mai), des MS (jeudi 5 juillet) et des GS (14 juin) –
Kermesse le 14 juin en fin de journée

Prochains conseils d'école : Jeudi 21 Mars et Mardi 4 juin 2019